

## Recta final para lograr un pacto

El acuerdo entre Sánchez y Rivera desata movimientos de todas las fuerzas políticas

### CIUDADANOS

#### Tratará de conseguir la abstención del PP para evitar elecciones

Albert Rivera trata de conseguir la abstención del PP para lograr que el PSOE gobierne con el voto afirmativo de Ciudadanos. Rivera condicionó ayer un pacto para la investidura de Pedro Sánchez a que los socialistas acepten reformar cinco puntos de la Constitución en los primeros tres meses de legislatura: suprimir aforamientos, iniciativas legislativas populares, despolitizar la justicia, limitar el mandato presidencial a ocho años y eliminar las Diputaciones.

### PARTIDO SOCIALISTA

#### Acepta las reformas que exige Ciudadanos y pide apoyo al resto

Pedro Sánchez aceptó ayer las exigencias de reforma constitucional de Ciudadanos para una alianza. "Si esas son las condiciones, que a nadie le quepa duda de que habrá un acuerdo", dijo el líder socialista, que pidió al resto de los partidos que faciliten formar Gobierno. El presidente del Congreso, Patxi López, adelantó el inicio del debate de investidura al próximo martes.

### PODEMOS

#### Advierte de que su única opción es un Gobierno de izquierda

Pablo Iglesias se negó ayer a facilitar un Gobierno de coalición entre el PSOE y Ciudadanos. "Lo que nosotros proponemos es distinto y se acerca más a la realidad aritmética: un Gobierno de coalición y progreso", afirmó el líder de Podemos sobre su propuesta de un Ejecutivo compuesto por los partidos de izquierdas con la abstención de nacionalistas vascos y catalanes.

### PARTIDO POPULAR

#### Rechaza la oferta de Rivera y mantiene su voto contra Sánchez

Aunque ayer se reunieron por primera vez negociadores de Ciudadanos y del PP, este último partido mantiene su negativa a facilitar que gobierne otro candidato que no sea Mariano Rajoy. Albert Rivera confiaba en que su acuerdo con Pedro Sánchez incluyera suficientes coincidencias con el programa del PP como para atraerle al pacto, pero el portavoz parlamentario del partido, Rafael Hernando, resaltó sus discrepancias: "No me gustan las reformas exprés de la Constitución". PÁGINAS 17 A 19

*Acuerdo de intenciones y presión sobre el PP*

EDITORIAL EN LA PÁGINA 12

### La posibilidad de expulsar a Rita Barberá divide al PP

N. JUNQUERA / I. ZAFRA  
Madrid / Valencia

El juez instructor de la Operación Taula inició ayer el proceso para investigar a la exalcaldesa de Valencia Rita Barberá por un delito de blanqueo de capitales. Como Barberá ahora es senadora, solo el Tribunal Supremo podría tomar esa decisión. Mientras, el futuro de Barberá divide al PP, del que era un referente político hasta hace poco. El portavoz del partido en el Congreso, Rafael Hernando, se mostró ayer partidario de que la exalcaldesa "tome ya medidas" si la investigación prospera, apuntando a una posible petición del acta de senadora y expulsión del partido. Otro sector se decanta por reforzar su aforamiento enviándola a la Diputación Permanente del Senado. PÁGINA 21



Rita Barberá sale anoche de su domicilio en Valencia. / MÓNICA TORRES

### Obama intenta el cierre de Guantánamo por última vez

El plan no tiene visos de prosperar por la oposición republicana

YOLANDA MONGE, Washington  
A menos de un año de abandonar el cargo, el presidente norteamericano, Barack Obama, presentó ayer un nuevo plan para el cierre del centro de detención de presos yihadistas en la base naval de Guantánamo (Cuba). Prevé extraditar a 35 de los 91 presos actuales y propone al Congreso negociar la designación de penales seguros en territorio estadounidense para transferir al resto. Los republicanos, que son mayoría en el Capitolio, ya han anunciado que bloquearán la iniciativa. PÁGINA 3

### ADEMÁS

#### Torres acusa a la Casa del Rey de supervisar Nóos

El socio de Iñaki Urdangarin, Diego Torres, acusó ayer a la Casa del Rey y a Hacienda de supervisar las operaciones del Instituto Nóos en una trama de lucro ilícito por la que se juzga a 17 personas, entre ellas la infanta Cristina. P22



Homenajes a Cela en el año de su centenario

P25

Labib al Nahhas, nacido en Madrid, negocia la paz en nombre de un grupo salafista

### El enlace español de los islamistas sirios

ANDRÉS MOURENZA, Estambul  
Un ciudadano español es el principal representante en el exterior del grupo salafista sirio Ahrar al Sham, que combate a las tropas de Bachar el Asad. Labib al Nahhas, nacido en Madrid, estudió Telecomunicaciones en España y en 2010 se mudó a Siria, país de procedencia de su pa-

dre. Al año siguiente, comenzaron las protestas contra el régimen. Pronto formó un batallón con otros universitarios, que se uniría al grupo radical islamista al que representa ahora. "No nos dejaron otra opción. Fue en defensa propia ante la pasividad de la comunidad internacional", dice a EL PAÍS. PÁGINAS 4 Y 5

